

Agrupación Chillán Activo. [et al.], *40 organizaciones en Chile repudian proyecto de Ley Pro CMPC-Colbún y Endesa*, Chile, Mapuexpress, 12 de mayo de 2008.

Consultado en:

<http://www.mapuexpress.net/content/news/print.php?id=2828>

Fecha de consulta: 07/11/2013.

Los principales beneficiados de este proyecto Ley nuevamente son uno de los “patrones” del Estado Chileno: Grupo Matte y la transnacional Endesa / La iniciativa fue presentada por sus operadores políticos en la cámara Alta, los senadores de la Región de los Lagos Andrés Allamand (RN) y el ex presidente de la República y actual Senador Eduardo Frei (DC). Asimismo, por Aysén, Antonio Horvath (RN) y Adolfo Zaldívar (IND – ex DC).

Los legisladores acusan que la actual oposición en la Patagonia a los mega-proyectos Hidroeléctricos son maniobras “extranjeras” y se desentienden de los graves impactos sociales, económicos, culturales y ambientales que causarían estas centrales.

DECLARACIÓN PÚBLICA

Ante el proyecto de acuerdo presentado la semana pasada en la Cámara Alta por los senadores de la Región de los Lagos Andrés Allamand (RN) y Eduardo Frei (DC), y de Aysén Antonio Horvath (RN) y Adolfo Zaldívar (IND), donde centran la oposición a las múltiples represas que se quieren materializar en la Patagonia a una simple maniobra extranjera y, por ende, entregan un respaldo tácito y previo a iniciativas hidroeléctricas que en la magnitud planteada impactarían social, ambiental y económicamente en forma negativa el presente y futuro de comunidades y territorios, las diversas organizaciones y agrupaciones chilenas abajo identificadas declaran lo siguiente:

- Llama la atención que estos senadores califiquen de orquestación foránea el intento nacional y global por proteger a las comunidades y ecosistemas chilenos de una intervención a gran escala mediante mega represas, pero que sin embargo no tengan problemas en apoyar tácitamente intereses económicos de empresas extranjeras españolas

en el caso de Endesa y Acciona, italianas en el de Enel y canadienses en el de Transelec, por nombrar algunos ejemplos de proyectos originados fuera de nuestro país.

- Más aún, es paradójico que quienes no cuestionan que la propiedad de un bien nacional de uso público básico y estratégico como el agua esté hoy concentrada en manos de empresas eléctricas privadas trasnacionales critiquen a los chilenos y extranjeros que buscan su recuperación nacional para un uso pensando en el bien de ecosistemas de los que dependen los chilenos y chilenas del presente y el futuro.

- Nos avergüenza como compatriotas el nivel de desinformación que demuestran estos cuatro parlamentarios respecto de la opinión que las comunidades por ellos representadas tienen sobre mega iniciativas hidroeléctricas que se quieren desarrollar en la Patagonia y en otras zonas del territorio nacional.

- Es preocupante que estos senadores no se hagan cargo de la visión que sobre los proyectos de represas en la Patagonia tienen, por ejemplo, el Consejo de Defensa de la Patagonia Chilena -que integran más de 30 organizaciones del país-, miles de compatriotas que día a día expresan su clamor por diversas vías y organizando múltiples actividades, y ese 53 por ciento nacional silencioso que expresó que no quiere represas para transmitir esta energía a 2.300 kilómetros de distancia.

- Pero más grave aún nos parece la participación en este proyecto de acuerdo de los senadores por Aysén Adolfo Zaldívar y Antonio Horvath, quienes desde un principio han hecho oídos sordos al clamor de su región respecto al tema. Ellos han obviado en todo momento que prácticamente 40 organizaciones de Aysén han expresado públicamente su oposición a estas iniciativas, al igual que los habitantes de Caleta Tortel que rechazaron en una consulta ciudadana por un 76 por ciento los proyectos de represas en los ríos Baker y Pascua. Tristemente, aún esperan a estos representantes populares los asientos que tenían reservados en octubre pasado para la finalización en Coyhaique de la Cabalgata Patagonia sin Represas, donde más de un centenar de pobladores ayseninos recorrió por 9 días esta tierra para expresar su disconformidad con la construcción de represas en su suelo. Aún les esperan miles de patagones de Palena y Aysén para que participen en las actividades que cotidianamente organizan. En fin, aún les esperan estos hombres y mujeres de la Patagonia para que los escuchen de una vez por todas.

- Llamamos a los senadores a no hacerse cómplices de este proyecto de acuerdo que veladamente defiende -al margen de la institucionalidad ambiental que como país nos hemos dado- intereses privados, no colectivos ni nacionales, sin antes haberse informado claramente sobre la opinión de los chilenos, de su gente, y conocido las consecuencias negativas que estas iniciativas generarían en el ámbito social, ambiental y económico para la Patagonia y el país.
- Chile hoy necesita más que nunca de la claridad y buen juicio de sus autoridades y representantes, no dando un cheque en blanco a intereses privados que quieren usar un bien nacional de uso público, de todos los chilenos, a costo cero, y donde las externalidades negativas serían asumidas por sus compatriotas más indefensos. Y más aún, por esos chilenos de la Patagonia que tanto han aparecido en los medios de comunicación durante la última semana.
- Esto es más cierto aún cuando está demostrado que Chile sí tiene alternativas realmente renovables, limpias y sustentables para la estrechez energética, siendo incluso la hidroelectricidad una de ellas, a una escala sensata, sustentable y controlable, sin represas que han sido fuertemente cuestionadas por el Informe de la Comisión Mundial de Represas.
- Debemos avanzar en la eficiencia y ahorro de energía, porque está demostrado que nuestro país crece porcentualmente en forma similar al aumento del consumo energético en circunstancias que en los países desarrollados de la OECD la relación es hoy casi la mitad en beneficio de la eficiencia. De esta forma, actuamos con una irresponsabilidad energética suicida sin considerar que vivimos en un país y planeta limitados.
- Por Aysén, la Patagonia y por Chile, hagamos las cosas bien, con un debate amplio, democrático y participativo. Que somos los chilenos de hoy y mañana quienes viviremos los aciertos o errores de quienes nos gobiernan.

Suscriben la presente declaración:

1. Agrupación ChillánActivo (Región del Bío Bío)
2. Comité de Defensa de la Provincia de Palena (Región de Los Lagos)
3. Geoaustral (Región de Los Lagos)
4. Mesa Privada Territorio Palena Emprende (regiones de Los Lagos y Aysén)
5. Agrupación Mesa Representativa La Voz de Tortel (Región de Aysén)

6. Corporación Privada para el Desarrollo de Aysén (Región de Aysén)
7. Corporación Costa Carrera (Región de Aysén)
8. Escuela de Guías de la Patagonia (Región de Aysén)
9. Comité Pro Defensa de la Flora y Fauna filial Aysén (Región de Aysén)
10. Agrupación Defensores del Espíritu de la Patagonia de Cochrane (Región de Aysén)
11. Agrupación Herederos de la Patagonia de Villa Cerro Castillo (Región de Aysén)
12. Asociación Gremial de Pequeños Agricultores y Ganaderos de Lago Caro (Región de Aysén)
13. Asociación Gremial de Pequeños Agricultores de Río la Paloma (Región de Aysén)
14. Unión Comunal del Adulto Mayor de Puerto Aysén (Región de Aysén)
15. Asociación Indígena "Mawun Mapu" (Región de Aysén)
16. Comunidad Mapuche Huilliche "Mahuelquín Delgado" (Región de Aysén)
17. Comunidad Mapuche Huilliche "Guaquel Marimán" (Región de Aysén)
18. Comunidad Mapuche Huilliche "Melipichún Nitor" (Región de Aysén)
19. Cooperativa de Pescadores Artesanales y Armadores de Puerto Aguirre (Región de Aysén)
20. Sindicato de Pescadores Artesanales y Buzos Mariscadores "Los Delfines" de Puerto Cisnes (Región de Aysén)
21. Cámara de Turismo y Comercio de Puyuhuapi (Región de Aysén)
22. Consejo de Desarrollo Local de Puyuhuapi (Región de Aysén).
23. Coalición Ciudadana por Aysén Reserva de Vida (Región de Aysén)
24. Agrupación Nacional Jóvenes Tehuelches (Región Metropolitana, Región de Valparaíso, Región del Bío Bío, Región de la Araucanía, Región de Los Ríos, Región de Aysén)
25. Organización de Jóvenes Mapuche "LaKuTuN" (Región Metropolitana)
26. Oficina de Asuntos Indígenas de La Granja (Región Metropolitana)
27. Agrupación Mapuche "Trawun Mapu" (Región Metropolitana)
28. Agrupación Mapuche "Kila Lof" (Región Metropolitana)
29. Agrupación Mapuche "Rhelmu Antu" (Región Metropolitana)
30. Agrupación Mapuche "Werken Mapu" (Región Metropolitana)
31. Agrupación Mapuche "Newen Peai" (Región Metropolitana)

32. Agrupación Mapuche "Meli Newen Mapu" (Región Metropolitana)
33. Corporación Chileambiente
34. Ong Ecosistemas
35. Fundación Terram
36. Agrupación Defensores del Bosque
37. Red Nacional de Acción Ecológica
38. Confederación Nacional de Panificadores CONAPAN
39. Geo Juvenil
40. Consejo de Defensa de la Patagonia Chilena